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会　長　挨　拶
武田　富士子 会長

　今日は日本語の面白発見というか、ことば遊びと触
れ合ったのでお話しさせて頂きます。
　法人会女性部会での講演会において「俳句を作りま
しょう」を体験した方とお話しました。俳句と川柳の違
いは何だと思われますか?と尋ねられました。俳句と川
柳は、「5・7・5」の定型17音で表現することは同じで
す。俳句は必ず「季語」入れること、川柳は季語なし
で良いとのことです。内容も違いがあります。俳句は自
然が対象で、川柳は日常生活を対象にします。でも、
あいまいで線引きはなかなか難しいとのことです。わ
かったようでわかりませんでした。が面白いと思いま
した。実は昨日ご一緒した方が木更津の芸者さんでし
た。少々お酒が入ったので気を良くされ、鼻歌が出て
きました。それは「小唄」というのです。小唄は、「長
唄の一節」だと言い、「小唄の一節」は「端唄」と言わ
れました。正直、知恵袋のない私は「端唄」という言葉
を聞いたのが初めてで、面白い関係図が頭を覆いまし
た。同じ定型17音を表現しても俳句と川柳と区別した
り、一つの唄から「長唄」としたり、その一節をとって
「小唄」、またその一節をとって「端唄」となります。
そしてそれぞれが独立し一つの「唄」として自立して
います。この関係も面白いですね。皆様はお知恵袋の
一つかもしれませんが私は面白発見でした。

会　長　報　告

１．4月29日(土)、地区研修・協議会が開催されました。
　出席者：福田会長エレクト、大森副幹事、
　　　　  武田会長、佐々木会員、山内会員、
　　　　 秋元直樹会員、篠塚会員、髙橋会員、
　　　　  内山会員、中野会員、内藤会員、
　　　　 地区委員の黒岩会員、鈴木荘一会員、
　　　　  秋元ゆかり会員（以上1４名）
　お疲れ様でした。
　後程、福田会長エレクトより報告をお願いします。

幹　事　報　告
大森　俊介 副幹事

〈配布物〉
１．例会プログラム
 
〈報　告〉
１．会員の皆様には「5月の例会のお知らせ」にてご連
　絡しておりますが、次週15日の例会はメインプログ
　ラムが次年度タイムとなっております。　
　次年度委員長を中心に、次年度活動・担当などにつ
　いて協議して頂きます。宜しくお願いします。

２．例会変更のお知らせ
　＜木更津RC＞
　①日時：5月18日(木)　移動例会
　　場所：木更津市総合福祉会館ロータリーガーデン
　　内容：例会終了後(13時頃)花植え
　②日時：5月25日(木)　移動例会
　　場所：木更津商工会館6階会議室
　　内容：陸上自衛隊第1ヘリコプター団長
　　　　  廣瀬 敏彦氏 卓話

〈回　覧〉
１．君津RC週報　　　　　　　　　　　　　
２．第5グループ週報 
３．木更津RC移動例会の出席の案内



委員会報告
地区研修・協議会の報告

福田　順也 会員エレクト

　皆様こんにちは。4月29日
(土)アパホテル&リゾート(東京
ベイ幕張)に於いて、2023-24
年度第2790地区 地区研修・協
議会が開催されました。当ク
ラブからは、大森副幹事、武
田会長、佐々木会員、山内会
員、篠塚会員、高橋会員、内
山会員、秋元直樹会員、
中野会員、内藤会員、鈴木荘一会員、黒岩会員、秋
元ゆかり会員、私の計14名で参加いたしました。
当日は武田会長のお計らいで、マイクロバスのお手
配、会場までの送迎をして頂きました。武田会長ど
うもありがとうございました。
　研修は、10時に鵜沢ガバナーエレクトの点鐘で
開催されました。国家斉唱、ロータリーソング「奉
仕の理想」を唱和の後、寺島次期地区研修リーダー
より「地区研修・協議会によせて」ご挨拶があり、
次に鵜沢ガバナーエレクトより「RI会長方針およ
び地区運営方針」の発表がありました。以前報告さ
せて頂いたように、RI会長テーマは「世界に希望
を生み出そう」、2790地区のテーマは「エンゲー
ジメントを育もう」です。次年度、君津RCのテー
マは「変化と希望を未来に」とします。ロータリー
の目的である「意義のある事業の基礎として奉仕の
理念を奨励し、これを育むことにある」を目的と
し、君津RC一丸となり「変化と希望を未来に」継
承していきたと思います。
　研修の終わりに寒郡ガバナーノミニー、時田ガバ
ナーデジグネートからのご挨拶があり、最後に次年
度地区大会のご案内がありました。2023年10月21
日(土)、22日(日)ホテルニューオオタニ幕張で開催
されます。また、地区大会記念ゴルフ大会が2023
年11月10日(金)、国際大会が2024年5月25日(土)～
29日(水)まで開催されます。それぞれの大会、君津
RC会員の皆様、奮ってご参加下さい。
宜しくお願いいたします。
　お昼休みを挟み、午後1時から4時までは部会別
協議会が開催され、各地区の委員長から2790地区
の方針説明・依頼事項があり、各委員会別に次年度
に向けて十分な勉強会をすることが出来ました。
　会長部会の中で、ガバナー公式訪問は通常より
遅い時期の11月27日(月)にございます。袖ケ浦RC
との合同例会となりますが、当日クラブ協議会は
せず、合同例会30分、鵜沢ガバナーエレクトの卓

話を拝聴し、意見交換60分、計90分、従来とは変
わった形式で行うようです。
　最後に、参加して頂いた君津RCの会員の皆様
方、朝早くから丸1日お付き合い頂き誠にありがと
うございました。

親睦委員会
私の記念日・誕生日

退会セレモニー

藤田　 章博 会員

　皆さんこんにちは。山九株式
会社 君津支店 社会貢献事業所 
藤田です。
　この度、本日2023年5月8日を
もちまして退会することになり
ました。昨年、5月16日に入会以
降、約1年という短い期間でした
が、会員の皆様方には本当にお
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世話になりました。ありがとうございました。
　入会当初から「まずはロータリーに慣れること」を目
標にしておりましたので「とにかく例会に出席するこ
と」を積み重ねてきました。結果として、この1年間で
例会を欠席したのは「かずさマジックの都市対抗野球
本大会に応援に行った1日だけ」でしたので、「少しは
慣れてきた」と公言しても恥ずかしくはないのかと思
う次第でございます。
　在籍期間中は職業奉仕委員会に所属しておりました
が、3回の出前教室に講師として参加させて頂いたこと
は貴重な経験となりました。微力ではございますが、
地域の子供達が将来の職業を考えるきっかけをつくれ
たのではないかと思っております。また、地区大会、
RYLAセミナー、枝豆収穫祭、花壇の花植え・草取り、
といった活動を通して、社会奉仕や国際奉仕、青少年
奉仕の理念を学び、日々の例会や夜間例会、親睦忘年
例会を通じて、会員の皆様と親睦を深めることが出来
たことも、私にとって貴重な経験となりました。まさに
「ロータリーを学び」そして「ロータリーで学ぶ」そん
な1年間だったと実感しております。
　後任は、2023年4月1日付で弊社の君津支店長となり
ました青山となります。スケジュールの都合上、私と青
山で2人揃ってのご挨拶が出来ませんが、皆様方が入
会当初の私にして下さったように温かく迎え入れて頂
ければ嬉しく思います。
　最後になりますが、君津ロータリークラブ会員の皆
様のご健康とご多幸を心より祈念しまして退会のご挨
拶とさせて頂きます。ありがとうございました。

自　己　紹　介
佐久間　俊彦 会員

　佐久間俊彦です。1956年7月
27日生れ(66歳)、君津市に生ま
れ君津市で育ちました。現在は
常代に住んでおり、嫁と犬が同
居しております。趣味は下手な
ゴルフと映画鑑賞です。
　この会社(㈱サンセルモ)に
入ったのは1999年10月からで社
歴22年8ヶ月です。当時2000年
の6月にOpenしたアクア21(現在のエルシオン木更津)の
オープニングスタッフ、㈱セルモの社員として入社し
ました。現在は社名を㈱サンセルモとして冠婚葬祭互
助事業を営んでおります。冠婚葬祭互助会とは冠婚葬
祭の急な出費に事前に備え、毎月3,000円を積み立てし
て頂くことで互助会のサポートを受けられリーズナブ
ルに冠婚葬祭のセレモニーが出来ます。

・1956年
　安田質店から安田貸衣裳店へと転業
・1975年
　鹿児島市に支社新設
・1981年
　広島市に支社新設
・1989年
　株式会社セルモに社名変更
・1994年
　大分支社新設
・1995年
　セルモ関東本部開設
　(株式会社サンレー東京より継承)
　セルモ上総支社新設
　(株式会社サンレー東京より継承)
・1996年
　ハミルトンホテル上総 オープン
　(最初の結婚式は武田会長)
　セルモ関東本部移転(東京都大田区東馬込2-19-8)
　玉泉院君津中央会館オープン(千葉)
　セルモ千葉支社新設
　(株式会社千葉互助会から継承)
・2000年
　玉泉院木更津会館オープン(千葉)
　アクア21(エルシオンKISARAZU)オープン
・2001年
　ロイヤル市民斎場市原オープン(千葉)
・2005年
　セルモ千葉支社をサンセルモとして展開
・2006年
　玉泉院館山会館オープン(千葉)
・2007年
　ラ・セーヌブランシュオープン
・2012年
　玉泉院千葉中央会館オープン(千葉)
・2013年
　玉泉院富津会館オープン(千葉)
・2015年
　玉泉院蘇我会館オープン(千葉)
・2016年
　玉泉院鴨川会館オープン(千葉)
・2020年
　玉泉院袖ケ浦会館オープン(千葉)
・2022年
　玉泉院勝浦会館オープン(千葉)

　弊社の葬儀ではエンバーミングを推奨しておりま
す。エンバーミングとは、日本語で「遺体衛生保全」
と訳されます。言い換えると、ご遺体を生前のお姿に
近づける技術のことです。ご遺体を綺麗に消毒し、防



腐、修復、エンゼルメイク(死化粧)などの処理を施し、
ご遺体を衛生的に保全することを言います。永い闘病
生活や不慮の事故などで変わってしまった面影を生前
の穏やかな表情に復元出来、遺族の悲しみを和らげる
効果があります。
1)長期安置を可能にします(腐敗の防止)
　エンバーミングの保存処理により、まるで眠ってい
　るような表情を保たせ、衛生的に1ヶ月～2ヶ月の安
　置を可能にします。
　ご遺体特有の臭いも軽減され、ドライアイスで低温
　やけどによる肌の傷みや、お顔全体に霜が降りたよ
　うな状態になることはありません。
2)美しい最期のお別れ(コスメティック)
　エンバーミングでは病院で鼻や口につめられたコッ
　トンは不要になります。
　生前のお写真を見ながら整髪・化粧をさせて頂きま
　す。安らかな表情でのお別れを実現します。
3)二次感染の防止(消毒・防疫)
　エンバーミングにより体内外の細菌やウイルスは消
　毒消毒され、マスコミで話題になっている二次感染
　も防ぐことが出来、安心して故人様に接することが
　出来ます。
4)ご遺体の修復
　長期の闘病生活で失われたお顔のふくよかさや、事
　故などで負われた傷跡を復元し、元気な頃のお姿へ
　近づけます。
　このような処置は市原の施設で施術させて頂いて
おります。芸能人の壇蜜さんはエンバーマーの資格
を持っているそうです。日本での心を伝える葬礼の儀
は、故人主体の美しく尊厳のあるお別れから始まりま
す。大切な人との最後のひとときを心穏やかに、安心
して迎えられるための技術であり、より良いお別れを
実現するための長い歴史をもつ、新しい技術です。
　簡単ではございますが、以上を持ちまして私の自己
紹介とさせて頂きます。ご清聴ありがとうございまし
た。

会員卓話
親睦委員会
「会社の歴史」

宮本　茂一 会員

　冷戦と国際社会の復帰の中、
1951年(昭和26年)兵庫県姫路市
で創業、兄弟2人で仕事を始め
ました。
　その頃、新日鉄(当時、富士鉄)
構内の仕事を受注することも容
易ではなく、その日の職を得よ

うと先を争って何十人もの労働者が早朝から長い列を
作っていました。その中でやっとの思いで仕事を獲得
し、昼夜関係なく懸命に働きました。日々の仕事に取り
組み、文字どおり泥と汗にまみれた時代でした。その
中で他の業者の2～3倍ぐらい働いていくと、中古のト
ラックが増え、また新車も購入出来るようになり、徐々
に機械の数も増えるようになり、それにつれて仕事も
信用も増して来ました。
　1957年(昭和32年)4月に法人組織にこぎつけ、社員出
資の基に社名を「株式会社宮本組」として設立しまし
た。
　設立当初の資本金は200万、従業員15名、重機車両
は15台、年間の完工高は1,000万でした。会社設立後ま
ず初めに手がけたことは、組織作りに着手し、経理部
門を設置し収支管理に取り組みました。そして、徐々
に部署を増設していき、今の宮本組の礎を築きまし
た。
　1960年(昭和35年)名古屋に伊勢湾台風の復旧工事を
大林組から受注、また太平工業東海支店から新日鉄構
内の基礎工事を受注、これを契機として名古屋支店を
設立しました。
　1963年(昭和38年)新日鉄君津製鉄所の基礎工事を
受注、これを契機として関東支店を設立しました。こ
の年、宮本組始まって以来の税務調査があり、当時会
社とは名ばかりでほとんど個人商店と同様であったた
め、非常に厳しい指導を受けました。
　1970年(昭和45年)新日鉄大分製鉄所が設立されると
連熱築造工事、コークス炉築造工事を受注、これを契
機として九州支店を設立しました。
　徐々に関東、中部、九州へと拡大して日本の高度経
済成長の波に乗り、規模を拡大し着実に今日の基礎を
築きつつありました。
　1980年(昭和55年)以降になると大型造工事を次々に
受注し、県の道路公社や日本道路公団からも受注する
ようになりました。
　1981年(昭和56年)創業30周年に資本金を9,800万に
増額しました。
　1985年(昭和60年)完成工事高が107億に業績を大き
く発展させ、本格的な総合建設業になりました。
　1980年代後半から1990年にかけて平成バブル景気
に呼ばれる好景気が続きましたが、1990年代になると
株や土地の値段が下がり、銀行が倒産するなど深刻な
社会問題となりました。
　昭和から平成になり、平成バブル期と呼ばれる好景
気で当社がもっとも業績を伸ばした時期で、1988年か
ら1991年の3年間で完成工事高を100億伸ばし年間完
成工事高が240億を越えました。
　当時、世界最大級のホイルローダーや90トンダン
プ、ブルドーザなど建設機械を購入しました。バブル
期には本業の建設業に専念し、不動産や株式には一切



手を出さず、バブル崩壊後、平成大不況の状況下で古
い体質が壊され、公共事業の見直し、公共投資の削減
といった中でも経営を圧迫せず、現在に至るまで安定
経営が継続されています。今現在は創業73年、従業員
250名、年間売上250億です。

ニコニコＢＯＸ

武田富士子 本日大変申し訳ございません。会社
でトラブルが発生しましたとのこと
で招集されてしまい、早退しなけれ
ばなりません。ごめんなさい。花抜
き作業を予定されている中での早退
なので申し訳ないのですが皆様宜し
くお願いいたします。

福田　順也 宮本会員、卓話ありがとうございま
した。藤田会員、お世話になりあり
がとうございました。

大森　俊介 今日の花抜き頑張りましょう。
内山貴美子 本日駅前の花抜きです。皆様宜しく

お願いします。席替えクジ当たりま
した!ラッキー!

馬場　孝弘 コロナウィルス感染症が本日より5
類に引き下げられました。対応が難
しくなっていますが無くなった訳で
はありませんので適正な対応を行っ
ていきます。

黒岩　靖之 藤田さん、退会残念です。出前授
業、RYLAセミナーなどに参加して
頂きありがとうございました。この
経験を活かして今後益々のご活躍を
お祈りします。

秋元ゆかり 皆様こんにちは。宮本会員、貴重な
卓話をありがとうございました。

丸木　聡美 素晴らしい蘭を頂きありがとうござ
いました。3月に頂きましたが、今
も美しく玄関で咲いています。

早見　秀一 藤田会員、お疲れ様でした。折角の
縁ですので続けて参りましょう。記
念日のお花ありがとうございまし
た。

木内　髙茂 佐久間様、ようこそ君津ロータリー
へ。これから宜しくお願いいたしま
す。藤田会員、短い間でしたがお疲
れ様でした。RYLAで一緒に入った
めちゃ熱かったお風呂は一生忘れま
せん。退会してからも宜しくお願い
いたします。

中野　賢二 5月4日に富津市で開催された「日

本三大くも合戦」を見てきました。
富津では「フンチ」と呼びますが、
地方では「カンキ」や「フンタ」な
ど、色々な呼び名があります。当日
は子供だけでなく、大人も子供に
帰って大はしゃぎでした。

鈴木　荘一 藤田さん退会ですが引き続き変わら
ぬお付き合いを宜しくお願いいたし
ます。

永嶌　嘉嗣 腰痛にて本日の花抜き早退させて頂
きます。

溝本　義史 昨年、新しい会社に来て、半年ぐら
い前からリスキリングを始めまし
た。先生はYouTubeとchatGPT君で
す。chatGPTは、言葉のパズルを解
かせた結果に生まれたAIのようで
す。偶発性を感じるAIの進化にロ
マンを感じ、更にのめり込みそうで
す。

江藤　　隆 佐久間新会員、宜しくお願いしま
す。お陰様でゴールデンウィークは
北九州に帰省し、リフレッシュする
ことが出来ました。

松浦　広樹 申し訳ございません。都合により途
中退席いたします。

常住　賢二 ゴールデンウィーク、あっという間
でしたね。近隣をウロチョロしてみ
ましたが、人・車がいっぱいでし
た。久しぶりに長い休暇だったの
で、日常生活へ戻すのが大変です。

谷川　有司 5月記念日・誕生日の皆様おめでと
うございます。藤田会員、お疲れ様
でした。佐久間会員、宜しくお願い
します。

安田　　学 藤田さん、大変お世話になりまし
た。佐久間さん、今後とも宜しくお
願いいたします。宮本さん、会員卓
話ありがとうございました。

鳥取　秀郎 コロナ禍で中々会いに行けなかった
初孫(11ヶ月)の所に久々に行って来
ました。日々成長する孫の姿を見て
生命力を貰ったような気がしまし
た。

富田　健司 昨日からの大雨で、今朝の出勤は大
変でした。地球温暖化の影響を感じ
ます。国際社会が協力して対応出来
るよう、尽力していきましょう。

隈元　雅博 宮本会員、素晴らしい卓話をありが
とうございました。藤田さん、短い
間でしたが共にロータリー活動が出



来て良かったです。是非支店長に
成って戻ってきて下さい。佐久間さ
ん自己紹介をありがとうございまし
た。5月4日に木更津市の野の花の家
にケンタッキーを届けてきました。
これからも地域貢献と世界平和活動
を頑張ってまいります!

森　　敏弘 今日は初の花壇の花抜きです!頑張
ります!

福島　大介 佐久間さん、自己紹介ありがとうご
ざいました。藤田さん、お世話にな
りました。本日の花抜き頑張りま
す。

小関　常雄 本日、君津市民ふれあい祭りを開催
することが正式に決まりました。10
月1日にいやさか踊りを実施します
ので皆で盛り上げましょう。

野中慎太郎 藤田さん、お世話になりました。宮
本さん、会員卓話ありがとうござい
ます。

髙橋　雄一 お世話になります。今日、駅前ロー
タリーの花抜き宜しくお願いいたし
ます。

宮嵜　　慎 宮本さん、貴重な卓話ありがとうご
ざいました。

川村　優子 今月、記念日・誕生日の方、おめで
とうございます。宮本会員、卓話あ
りがとうございました。

佐々木昭博 駅前花壇内の看板を貼り替えさせて
頂きました。グループLINEで中野
会員から「看板屋さんみたい!」と
お褒めの言葉を頂きましたが、私の
職業分類は看板屋です。と、この場
を借りて改めてご報告させて頂きま
す。宜しくお願いします。

篠塚　知美 宮本会員、貴重な卓話ありがとうご
ざいます。

秋山　大輔 藤田会員、大変お世話になりまし
た。寂しくなりますが、お身体に気
をつけて頂き、これまで以上のご活
躍をお祈りしております。

釼持　純一 5月5日の子供の日に浜田防衛大臣と
ゴルフをさせて頂きました。先の防
衛大臣表敬訪問の際に、東京湾、湾
口道路推進のお願いをいたしました
ところ、小泉進次郎代議士と共に今
後活動して下さるとのことでありま
した。君津市の発展、繁栄のために
是非とも早期に東京湾、湾口道路の
建設を皆様の御力をお借りして実現

に向けて頑張って行きたいと思いま
す。

谷　　浩司 とうとう今月で40代最後の齢となっ
てしまいます。一年間を噛み締めな
がら大事にそして50代に繋げられ
るように過ごしていきたいと思いま
す。

宮本　茂一 卓話させて頂きました。ありがとう
ございます。

佐久間俊彦 本日自己紹介をさせて頂きました。
これから末永く宜しくお願いしま
す。

内藤　智介 記念日の花が届きました。無地に5
年目を迎えることが出来、嬉しく思
います。また、本日は花植準備作業
のご協力宜しくお願いします。

藤田　章博 短い間でしたが、会員の皆様には
大変お世話になりました。後任は
2023年4月1日付で弊社君津支店長
となった青山となります。あたたか
く迎え入れて頂けると嬉しく思いま
す。ありがとうございました!!
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